

Boletín ICVA

Lo más destacado de mayo de 2024

The logo for ICVA, consisting of the letters 'ICVA' in white inside a blue circle.

A GLOBAL NGO NETWORK
FOR PRINCIPLED AND EFFECTIVE
HUMANITARIAN ACTION

Estimados lectores,

En este boletín, le traemos las últimas noticias relativas a nuestras áreas de interés: migración forzada, financiación humanitaria y coordinación humanitaria. Seguimos transformando la red de ICVA para que esté más comprometida con la puesta en práctica de la acción humanitaria basada en principios, con el impacto del cambio climático en la acción humanitaria, con la distribución global y el arraigo local, con la diversidad, la inclusión y la vivencia de nuestros valores, y con la participación proactiva en asociaciones de colaboración ágiles. Más información sobre las [transformaciones](#) de nuestra Estrategia ICVA 2030. También compartimos las actualizaciones de nuestros centros regionales y mucho más.

No olvide seguirnos en nuestras redes sociales [X \(formerly Twitter\)](#), [LinkedIn](#), y [YouTube](#) para actualizaciones.

Mensaje de ICVA

Los Convenios de Ginebra: De las aspiraciones a la ley y a la realidad

Este año se celebra el 75 aniversario de los [Convenios de Ginebra](#), adoptados en 1949 para evitar que se repitieran los horrores de las dos guerras mundiales. Estos Convenios, junto con los Protocolos Adicionales, forman el núcleo del Derecho Internacional Humanitario actual, protegiendo a los afectados por los conflictos armados y regulando su conducta mediante la limitación de los medios y métodos de guerra. Ratificados universalmente, encarnan el compromiso de la comunidad internacional con estos objetivos.

Sin embargo, en muchos conflictos armados en curso, los trabajadores humanitarios se encuentran con una importante brecha entre las normas de las Convenciones y las duras realidades sobre el terreno. Joyce Msuya, Subsecretaria General de Asuntos Humanitarios y Coordinadora Adjunta del Socorro de Emergencia en la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas, destacó esta discrepancia durante un [Debate Abierto del Consejo de Seguridad](#), afirmando: "En 2023, las Naciones Unidas registraron más de 33.000 muertes de civiles en todo el mundo". Las violaciones, como los ataques a infraestructuras médicas y civiles, el uso de la hambruna como arma y el asesinato y la obstrucción de trabajadores humanitarios van en aumento, contraviniendo los Convenios de Ginebra, el derecho internacional humanitario y las normas de derechos humanos. El [informe anual](#) del Secretario General sobre la "Protección de los civiles en los conflictos armados" subraya la grave situación, instando a que se tomen medidas inmediatas para salvaguardar a los civiles en las zonas de conflicto. Como reflejo de la defensa en curso, Suiza ha propuesto un proyecto de resolución sobre el acceso de la ayuda humanitaria y la protección de los trabajadores, que pronto entrará en negociaciones.

Nuestra defensa colectiva de la adhesión al derecho internacional humanitario y a las normas de derechos humanos debe persistir. Este fue el tema central del acto del [75º aniversario de los Convenios de Ginebra](#), organizado por el Comité Internacional de la Cruz Roja el 29 de mayo en Ginebra. El acto reunió a expertos jurídicos y agentes humanitarios de diversas culturas y religiones, y puso de relieve que los Convenios encarnan los valores universales de humanidad y respeto de la dignidad humana. Los participantes reconocieron la contribución de Estados de diversas regiones al desarrollo de este corpus jurídico, respaldado por prácticas religiosas, tradicionales y consuetudinarias. Sin embargo, también se expresó preocupación por la incoherencia de las interpretaciones estatales de las normas de las Convenciones, a menudo influidas por intereses políticos.

El acto reafirmó que el derecho internacional humanitario debe proteger a todos los civiles por igual, con independencia de su ubicación. La comunidad internacional debe intensificar sus esfuerzos para defender y garantizar la aplicación universal y coherente de estas leyes.

Mirela Shuteriqi

Directora de Policy | ICVA

Actualización de ICVA

1. Lanzamiento de la página web del grupo de oradores de ICVA



ICVA ha lanzado el grupo de oradores que busca elevar las voces y perspectivas de trabajadores(as) humanitarios locales y nacionales para asegurar su participación significativa en los procesos de las tomas de decisiones a nivel local, nacional e internacional. Trabajadores humanitarios nacionales ya sea de ONG nacionales o internacionales pueden registrarse al grupo de oradores de ICVA.

Explore la [página del grupo de oradores](#) para más información.

2. Grabaciones de la Conferencia Anual

[La conferencia anual de ICVA del 2024](#) se llevó a cabo el 21 de marzo sobre el tema: Repensar la Coordinación: rendición de cuentas, credibilidad y confianza en la acción humanitaria basada en principios. Revise las grabaciones de las sesiones uno y dos en inglés, en nuestro [sitio web](#) y [YouTube](#).

SESSION ONE - THE EROSION OF TRUST AND PRINCIPLED HUMANITARIAN ACTION

PANELLISTS AND MODERATOR



REHAN ZAHID Deputy Director, Centre of Competence on Humanitarian Negotiation	ED SCHENKENBERG Co-founder and Executive Director, HERE- Geneva	MARIA DUNCAN Humanitarian Access Technical Advisor, International Rescue Committee, New Zealand	MIRNO PASQUALI Global Access Specialist, Danish Refugee Council	KIRAN KOTHARI Head of Humanitarian Access and Relations with Armed Actors Unit, Save the Children	NIMO HASSAN Director, Somali NGO Consortium & ICVA Chair	EILEEN MORROW Policy and Advocacy Coordinator, ICVA Moderator
--------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------

SESSION TWO - OUR ABILITY TO DELIVER AID AT THE CORE OF OUR CREDIBILITY

PANELLISTS AND MODERATOR



GARTH SMITH Director and Independent Consultant, Fieldly Advisory Services	DIANA VEGAS CASTRO Coordinating Team Member, National Humanitarian Action Platform PANHAL (Venezuela)	YEMBUANI YVES OUOBA Executive Director, Tin Twa Association	GEMMA CONNELL Chief, Assessment, Planning & Monitoring Branch, UNOCHA	KEYA SAHA- CHAUDHURY Regional Representative for Asia and the Pacific, ICVA	IBRAHIM MODI Director, Sudan NGO Forum	IRWIN LOY Policy Editor, The New Humanitarian Moderator
-----------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------

3. Damos la bienvenida a nuevos miembros

Estamos emocionados de darle la bienvenida a ICVA a las siguientes organizaciones:

- [Solidarités International](#), Francia
- [Nahda Makers Organization](#), Yemen
- [The National Foundation for Development and Humanitarian Response](#), Yemen
- [Kids in Need of Defense \(KIND\)](#), Estado Unidos
- [GOAL](#), Irlanda

Esperamos seguir trabajando con dichas organizaciones para llevar a cabo una acción humanitaria basada en principios. [Conozca más sobre nuestros miembros.](#)

Migración forzada

4. Reunión de las ONG con la Oficina del Asesor Especial de la ONU sobre soluciones a los desplazamientos internos

El 6 de mayo, el ICVA e InterAction organizaron una reunión de ONG con la [Oficina del Asesor Especial de la ONU](#) sobre Soluciones al Desplazamiento Interno, centrada en la región de Oriente Medio y Norte de África, concretamente en Libia, Irak y Yemen. La reunión se centró en la implementación de la [Agenda de Acción de la ONU](#) sobre Desplazamiento Interno, y los recientes esfuerzos en la expansión a una implementación regional más amplia, los retos y el intercambio de buenas prácticas.

Las ONG compartieron sus puntos de vista sobre las funciones, el compromiso y la importancia de implicar a los agentes del desarrollo en las respuestas humanitarias, junto con el fomento de la inclusión de los desplazados internos en las soluciones nacionales.

Para más información contacte a davina.said@icvanetwork.org y loise.dairocheteau@icvanetwork.org.

5. Personas Migrantes en situaciones Vulnerables

Vías regulares de migración

Facilitar las vías regulares de migración como medio para aprovechar el poder de la migración fue el tema central de la primera sesión del Diálogo Internacional sobre la Migración (IDM) 2024, que tuvo lugar en Nueva York los días 20 y 21 de mayo. Con un número creciente de conflictos mundiales, crisis inducidas por el clima e inestabilidad económica, las personas de todo el mundo se ven cada vez más obligadas a migrar internamente o a través de las fronteras utilizando rutas peligrosas, exponiéndose a la explotación, la violencia y los abusos en cada etapa de su viaje. Los participantes en esta sesión del IDM, incluidos representantes de la sociedad civil, subrayaron la importancia de mejorar las oportunidades seguras y estructuradas para que las personas migren como parte de un enfoque holístico de la movilidad humana. Más información sobre la [IDM](#).

Prevenir la trata de personas: Que ningún niño se quede atrás

El lema del [Día Mundial contra la Trata de Personas de 2024](#), que se celebra el 30 de julio, es "No dejemos a ningún niño atrás en la lucha contra la trata de personas".

El Migration Network Hub y la Plataforma de Protección de los Migrantes de la OIM han lanzado una convocatoria conjunta de prácticas, en la que buscan propuestas sobre programas y políticas relevantes para el Objetivo 10 del Pacto Mundial para la Migración (Prevenir, combatir y erradicar la trata de personas en el contexto de la migración internacional). Consulte [los criterios](#) y las [instrucciones](#) de presentación. El plazo de presentación finaliza el 24 de junio de 2024.

Financiamiento

6. El Gran Pacto más allá del 2023

Actualización de la Secretaría del Gran Pacto

Las actualizaciones actuales de la Secretaría del Grand Bargain pueden consultarse [aquí](#).

Reunión de embajadores y del grupo de facilitación del Gran Pacto

El 6 de mayo, los Embajadores y el Sherpa del Grupo de Facilitación (EU/DG ECHO, Alemania, OCHA, UNICEF, IFRC, InterAction y NEAR) se reunieron para elaborar una estrategia para mejorar el compromiso de los Signatarios y reactivar la participación en el Gran Acuerdo. Debatieron sobre la ampliación del alcance a Signatarios no tradicionales, la integración de nuevas perspectivas y abordaron los comentarios finales sobre la revisión de los autoinformes.

Conversación informal con Jemilah Mahmood, embajadora de Grand Bargain

El 21 de mayo, el ICVA y la CHS coorganizaron una consulta informal con la embajadora del GB, Jemilah Mahmood, para debatir formas de promover la participación en el GB con un enfoque centrado en las personas. Mahmood expresó su voluntad de abogar ante donantes, gobiernos y parlamentarios por dos o tres cuestiones clave para avanzar en esta agenda. Los participantes debatieron los retos y aportaron sugerencias para hacer avanzar la agenda.

Diálogo estratégico "Grand Bargain" sobre financiación innovadora

El 24 de junio de 2024 se celebrará en Ginebra un diálogo estratégico sobre financiación innovadora en el marco del Gran Pacto, dirigido por el embajador Michael Köhler y organizado conjuntamente por el CICR y el Foro Económico Mundial. El evento tiene como objetivo reunir a altos responsables de la toma de decisiones de los sectores humanitario, de desarrollo y financiero para discutir las formas de ampliar la financiación innovadora y aprovechar la plataforma del Gran Pacto para el progreso en contextos frágiles y respuestas a las crisis.

Taller del Grupo Nacional de Referencia en Turquía

A finales de junio, el Grupo Nacional de Referencia (GNR) de Turquía organizará un taller en Ankara. El objetivo del taller es promover prácticas justas de gastos generales/ICR para las ONG locales y facilitar los debates con los GRN para mejorar los diálogos más amplios del Grand Bargain. Participarán el Embajador Bessler, miembros de los GRN, donantes, organismos de la ONU y ONG locales. Development Initiatives, Oxfam y la red NEAR apoyan este evento.

7. Gestión de riesgos, medidas antiterroristas y sanciones

Grupo de trabajo 3 del IASC

En mayo, el Grupo de Trabajo 3 del IASC examinó informes sobre desvío de ayuda y beneficios fortuitos en contextos de sanciones y lucha antiterrorista, y debatió sus efectos sobre la percepción pública y la dinámica política. También trataron las actualizaciones relacionadas con la Resolución 2664 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, como el lanzamiento de los seminarios web NRC-OCHA y el inicio oficial del proceso de consulta coordinado por la OCHA. Además, examinaron los retos burocráticos y administrativos en un intercambio entre pares organizado conjuntamente por OCHA e ICVA el 21 de mayo.

Para más información contacte a elise.baudot@icvanetwork.org y manon.glaser@icvanetwork.org.

Coordinación

8. Comité Permanente entre Organismos (IASC)

Reunión bi anual de los Directores del Comité Permanente entre Organismos (IASC)

El 29 de mayo, los Directores Generales se reunieron para abordar cuestiones humanitarias críticas en regiones afectadas por conflictos, centrándose en las crisis del Territorio Palestino Ocupado, Afganistán, Haití, Sudán y la República Democrática del Congo. Los debates tenían como objetivo evaluar los retos humanitarios actuales, revisar las acciones en curso y formular estrategias prácticas para mejorar la eficacia de la ayuda y apoyar a las poblaciones vulnerables. Se reconoció el apoyo de ICVA a las redes de ONG de los países afectados y su labor de fomento de la confianza. La sesión también profundizó en los problemas de condicionalidad de los donantes, haciendo hincapié en la necesidad de un compromiso colectivo con los donantes para garantizar una prestación de ayuda imparcial y salvaguardar los principios humanitarios. La reunión concluyó con una recepción en la que se despidió a Martin Griffiths, cuyo mandato como Coordinador del Socorro de Emergencia finaliza este mes.

IASC Principales Incidencia Colectiva - República Democrática del Congo (RDC)

En el marco de la iniciativa de Diplomacia Humanitaria del IASC, Janti Soeripto, Presidenta y Directora General de Save the Children EE.UU., y Amy Pope, Directora General de la OIM, han aceptado asumir funciones de liderazgo como defensoras del IASC para la República Democrática del Congo. Esta asociación es fundamental dada la escalada del conflicto que provoca desplazamientos, hambre y violencia de género en la región oriental de la RDC. Es crucial mantener los esfuerzos para mantener a la RDC en el punto de mira internacional. La participación de las ONG en la diplomacia humanitaria reconoce y complementa la amplia labor de prestación de servicios en muchos contextos humanitarios, incluida la RDC. El CIOV confía en que sus miembros de la RDC y de los países vecinos apoyarán plenamente esta asociación, que beneficiará tanto al sector como a la población de la RDC.

9. Misión del Grupo de Directores de Emergencias (EDG) a Sudán - Seguimiento

Tras la misión del EDG a Sudán a finales de abril, el ICVA ha apoyado un amplio proceso de seguimiento que incluye reuniones informativas con los donantes a nivel mundial y en Ginebra, con el Foro de ONGI y las ONGI de la región, y con los Equipos Humanitarios de País. El 31 de mayo, los principales miembros del Comité Permanente entre Organismos emitieron una [declaración sobre Sudán](#) en la que subrayaban la necesidad de actuar urgentemente. Ello implica abordar los obstáculos sistemáticos, la denegación de acceso por las partes en conflicto y la obtención de financiación esencial para mejorar rápidamente la respuesta a fin de atender adecuadamente las necesidades acuciantes.

10. Civil 7 Grupo de trabajo sobre principios de asistencia humanitaria

ICVA e INTERSOS, co-líderes del Grupo de Trabajo Civil 7 sobre Principios de Asistencia Humanitaria, participaron en la Cumbre Civil 7 en Roma los días 14 y 15 de mayo. En el evento, el [Comunicado de Civil 7](#) fue presentado al Gobierno italiano como Presidente de C7, con discusiones que incluyeron un panel sobre Principios Humanitarios en una Encrucijada con panelistas de International Disability Alliance, INTERSOS, Mwatana for Human Rights (Yemen), Tin Tua Association (Burkina Faso) y SPHERE.

La sección de Principios de Ayuda Humanitaria del comunicado de Civil 7 aborda la preocupación por la erosión del Derecho Internacional Humanitario (DIH) y de los principios humanitarios en el mundo actual. Pide al G7 que dé prioridad y adopte medidas para prevenir el sufrimiento humano, salvaguarde la independencia e imparcialidad de las organizaciones humanitarias y aumente los recursos financieros para hacer frente a las crisis mundiales.

11. Reuniones informativas del Coordinador Humanitario (CH)

Siguiendo la práctica habitual, el ICVA organizó reuniones informativas para el coordinador humanitario de Sudán del Sur y el coordinador humanitario adjunto para la respuesta del noroeste de Siria. A ambas reuniones asistieron miembros de ICVA en Ginebra y en línea desde las regiones. Los debates se centraron en los desafíos operativos actuales, las prioridades de promoción y las áreas para la participación de las ONG con el sistema IASC en estas respuestas clave.

12. Aumento de la ayuda humanitaria: ¿Atascado en la rutina?

El [informe Resultados Humanitarios](#) examina el estado actual y las percepciones del aumento de la capacidad en el sector, los retos estructurales y organizativos para la eficacia, y las oportunidades potenciales para reconceptualizar la capacidad de aumento de manera más amplia. El informe recomienda un cambio hacia la combinación de experiencia nacional e internacional para una resolución de crisis más eficaz, señalando la importancia de apoyar a las organizaciones locales para hacer frente a los retos humanitarios.

Para más información, contacte a jeremy.wellard@icvanetwork.org.

13. Apoyo a Foros Humanitarios de ONG

El ICVA presentó la próxima misión entre pares a ONG internacionales y nacionales con sede en Chad, mediante sesiones introductorias de una hora de duración para aclarar el alcance de la misión y mejorar la participación de las ONG. Además, el ICVA impartió sesiones sobre mejores prácticas de gobernanza a los comités directivos de las plataformas de ONG de Jordania, Venezuela, Burkina Faso y Líbano, adaptadas a las necesidades específicas de cada plataforma. ICVA presentó a la plataforma internacional de ONG de Burkina Faso su formación estándar "Participación en la arquitectura del IASC", en la que se detallan las estructuras mundiales y nacionales para mejorar la participación de las ONG. Las plataformas nacionales de ONG interesadas en iniciativas similares pueden ponerse en contacto con su oficina de OCHA para identificar sus necesidades específicas y las posibilidades de apoyo.

Para más información, contacte a albertphilip.burger@icvanetwork.org.

14. OCHA - ICVA Equipo de promoción y comunicación (ACT)

En mayo, el ICVA y la OCHA convocaron al Equipo de Promoción y Comunicación, formado por ONG, agencias de la ONU y el movimiento de la Cruz Roja y la Media Luna Roja. Debatieron las estrategias de promoción y comunicación humanitarias para Gaza y Sudán. La OCHA presentó una estrategia de compromiso y defensa de los donantes desarrollada en coordinación y consulta con los miembros de ICVA.

Para más información contacte a eileen.morrow@icvanetwork.org.

Transformando nuestra Red

15. Defender la acción humanitaria basada en principios

Talleres de compromiso de alto nivel

En mayo, el ICVA y el Centro de Competencia en Negociación Humanitaria llevaron a cabo dos talleres de compromiso de alto nivel con Directores de País en Afganistán a través del Foro ACBAR y en Nairobi con miembros del Foro Internacional de ONG de Sudán. En los talleres participaron más de 25 Directores Nacionales, Directores Nacionales Adjuntos de ONG internacionales y nacionales, y secretarías de foros. Los debates se centraron en la dirección de equipos en el compromiso humanitario para garantizar un acceso seguro, definir los resultados deseados y afrontar los retos utilizando el [Marco de Toma de Decisiones Éticas](#) para abordar las percepciones negativas y establecer una clara identidad humanitaria.

Las principales conclusiones de ambos talleres, que reflejan las experiencias en otros contextos, fueron el valor y el compromiso de las ONG que operan en entornos difíciles, el impacto de las condiciones de los donantes en las capacidades de respuesta, la necesidad de más tiempo de coordinación con el apoyo de los donantes y la importancia de financiar a los actores locales para una prestación humanitaria eficaz y responsable.

Para más información, contacte a eileen.morrow@icvanetwork.org.

Preservar el espacio humanitario

En mayo, el ICVA y OCHA dirigieron un intercambio entre pares sobre impedimentos burocráticos y administrativos (BAI), como parte de los resultados del Grupo de Trabajo 3 del IASC sobre la

preservación del espacio humanitario. Las presentaciones del ICVA y de los Grupos de Trabajo de Acceso de dos países mostraron las principales restricciones que las autoridades imponen a una respuesta eficaz y basada en principios. Los debates abordaron principalmente la identificación de cuándo un impedimento administrativo burocrático sirve como un derecho soberano frente a una barrera al acceso. Se destacó que un BAI se convierte en una barrera cuando retrasa innecesariamente la respuesta, aumenta el sufrimiento y produce peores resultados para las poblaciones afectadas.

Para más información, contacte a eileen.morrow@icvanetwork.org (BAI) y manon.glaser@icvanetwork.org (contraterrorismo y sanciones).

Conferencia de la Sociedad Civil de la ONU

La Fundación para el Desarrollo Rural, miembro de ICVA, participó en nombre de ICVA en la [Conferencia de la Sociedad Civil de las Naciones Unidas 2024](#), celebrada los días 9 y 10 de mayo en Nairobi, Kenia. La Conferencia fue un evento de primer orden en el calendario de la sociedad civil en las Naciones Unidas, antes de la Cumbre del Futuro de septiembre de 2024. Actuó como una plataforma para los debates dirigidos por la sociedad civil, con la participación de múltiples partes interesadas, para aumentar la conciencia, impulsar la ambición y mejorar la rendición de cuentas para la próxima Cumbre del Futuro, con un enfoque en influir en las reformas y la participación efectiva de la sociedad civil.

16. Abordar las repercusiones del cambio climático en la acción humanitaria

Presentación de la Secretaría de la Carta y apoyo a los firmantes

El 30 de mayo, la [Carta sobre el Clima y el Medio Ambiente para las Organizaciones Humanitarias](#) organizó su primer seminario web. El seminario web tenía como objetivo proporcionar a los firmantes una mejor comprensión de las funciones de la Secretaría y de cómo el centro de referencia les ayudará a poner en práctica los compromisos de la Carta, incluidas las formas de experiencia, orientación y servicios que se pueden proporcionar a través de la Secretaría. Durante el seminario web, se presentó al equipo de la Secretaría de la Carta y se ofrecieron detalles sobre la creación de la Junta. Más información sobre el [evento](#).

Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático

Una pequeña delegación de miembros del ICVA participará en la [Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático](#) (SB 60) que se celebrará en Bonn (Alemania) del 3 al 13 de junio de 2024. Esta conferencia, organizada en el marco de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), sirve de preparación para la próxima COP29 en Bakú, Azerbaiyán. El orden del día se centra en la programación y la práctica de la acción climática en contextos frágiles.

17. Distribuir globalmente y enraizar localmente

Apoyo a los agentes locales para una ayuda humanitaria más eficaz

Un reciente [estudio de evaluación](#) examina cómo Suecia, uno de los países firmantes del Gran Pacto, ha aplicado la agenda de localización. La evaluación se realizó por encargo del Grupo Sueco de Expertos en Estudios de Ayuda (EBA). Los resultados muestran que los avances han sido limitados y que siguen existiendo grandes retos. [Inscríbase](#) y participe en un debate el 13 de junio para saber más sobre el estudio de evaluación.

Para más información, contacte a eman.ismail@icvanetwork.org.

18. Ser diversos, inclusivos y vivir nuestros valores

Salvaguarda



ICVA respalda el CAPSEAH

[El Enfoque Común para la Protección contra la Explotación Sexual, el Abuso Sexual y el Acoso Sexual \(CAPSEAH\)](#) es una breve guía para ayudar a todas las personas y organizaciones que trabajan en contextos humanitarios, de desarrollo y de paz (HDP) a hacer frente al SEAH. CAPSEAH ofrece una visión compartida, principios comunes y acciones prácticas para [respaldar](#) al SEAH. Es voluntario y está abierto a todos. Se insta a los gobiernos y a las organizaciones a que se adhieran al Resumen del CAPSEAH para demostrar su compromiso. ICVA respalda el CAPSEAH e invita a sus miembros a leerlo y respaldarlo si están interesados. Únase a la [mesa redonda virtual](#) del 27 de junio para obtener más información y contribuir a la lucha colectiva contra la SEAH.

Encuesta sectorial PEAS

La encuesta está dirigida por la Oficina del Coordinador Especial para mejorar la respuesta de la ONU a la explotación y el abuso sexuales. A través de una colaboración con ICVA, CHS y SCHR, este año será la primera vez que las ONG puedan participar en la encuesta global. La participación es individual y anónima, y se centra en la comprensión de los retos en los esfuerzos de PSEA a nivel mundial y local. Disponible en varios idiomas, rellene la [encuesta](#) antes del 2 de agosto de 2024.

Dirija cualquier consulta relacionada con la encuesta a oscsea@un.org. Los resultados se darán a conocer en agosto de 2024. Responda a la encuesta.

Para más información contacte a alon.plato@icvanetwork.org.

19. Participar de forma proactiva en asociaciones de colaboración ágiles

Nexo entre Desarrollo, Asistencia Humanitaria y Paz (HDPN)

Comunidad de Prácticas sobre el Nexo (CoPN): Unlocking the HDP Nexus: Una herramienta práctica para los coordinadores de grupos temáticos mundiales

El 9 de mayo tuvo lugar el seminario web de la CoPN sobre la lista de comprobación de la HDPN, elaborada por el IASC TF4 para ayudar a los coordinadores de los grupos temáticos a alinear los esfuerzos de salvamento de vidas, desarrollo y paz para obtener resultados colectivos. Más información en la nota de orientación y la [lista de comprobación del IASC](#).

Ciclo de Diálogos por la Paz

La serie Diálogo por la Paz explora el aspecto de la paz dentro del enfoque Nexus, ofreciendo ideas, herramientas prácticas y experiencias para mejorar la comprensión de la sensibilidad ante los conflictos por parte de los profesionales. El Grupo de Trabajo 4 se dedica a impulsar las dimensiones de paz del enfoque Nexus y a abogar por estrategias eficaces en entornos afectados por conflictos. Diseñados para profesionales de la ayuda humanitaria y el desarrollo en zonas frágiles y propensas a los conflictos, los diálogos se dirigen a un amplio abanico de partes interesadas, incluidos trabajadores sobre el terreno, gestores de proyectos, responsables políticos y representantes de organizaciones miembros del IASC. Acceda a información sobre [sesiones anteriores](#).

Para más información, contacte a stephanie.yousef@icvanetwork.org.

Semanas de las Redes y Asociaciones Humanitarias (HNPW)

El HNPW tuvo lugar del 29 de abril al 10 de mayo de 2024.

ICVA participó como panelista en una sesión sobre "La navegación por los dilemas éticos en la acción humanitaria: A Tool to Support Deliberation", en la que el tema central fue el lanzamiento de una [guía de toma de decisiones](#) éticas por parte de Humanitarian Outcomes. ICVA subrayó la importancia de entablar diálogos sobre retos y dilemas entre equipos y ONG para garantizar una comprensión global de los principios humanitarios, todo ello con el fin de lograr los mejores resultados para las poblaciones afectadas por las crisis.

Además, el ICVA moderó una sesión sobre "Aceleración de la acción humanitaria localizada: El papel de los fondos comunes nacionales". Los ponentes destacaron la importancia de la adaptabilidad de los fondos para responder a las necesidades urgentes y apoyar a los beneficiarios locales y nacionales. El debate también subrayó la importancia de identificar y gestionar los riesgos, incluidas las posibles consecuencias de no financiar a los agentes locales y nacionales en las iniciativas humanitarias.

ICVA también copatrocinó con la FAO una sesión sobre "Desencadenar el sistema humanitario: un sistema más matizado, flexible y centrado en las personas". El objetivo era cuestionar el enfoque tradicional del sistema humanitario de "talla única" y explorar nuevas formas de satisfacer y reducir eficazmente las necesidades humanitarias desplazando la atención hacia diferentes tipologías de crisis centradas en las vidas y los medios de subsistencia de las poblaciones afectadas. Los participantes debatieron e imaginaron enfoques innovadores para una respuesta humanitaria más adaptable y centrada en las personas.

Regiones

20. África



África oriental y meridional

Cierre del Proyecto de Refuerzo de la Acción Humanitaria Local para Responder a las Emergencias Inducidas por el Clima (SLHA-Climate)

En mayo de 2024, ICVA e International Medical Corps clausuraron un proyecto SLHA-Climate de 17 meses de duración. El proyecto ha apoyado a ONG locales y nacionales de Kenia, Somalia y Etiopía mediante formación y pequeñas subvenciones para responder mejor a las emergencias inducidas por el clima y reforzar su capacidad operativa. El ICVA organizó un simposio regional los días 24 y 25 de abril en Nairobi para revisar los objetivos y logros del proyecto, intercambiar conocimientos y hacer recomendaciones para el futuro.

Para más información contacte a addis.tesfa@icvanetwork.org o nkirote.laiboni@icvanetwork.org.

África occidental y central

Talleres de lanzamiento del Barómetro de la Localización en Malí y Burkina Faso

Los días 7 y 8 y 29 y 30 de mayo se celebraron en Burkina Faso y Malí, respectivamente, los talleres de presentación del Barómetro Regional de Localización. El Barómetro Regional de Localización es una herramienta diseñada para medir el progreso de los esfuerzos de localización en los países de África Occidental y Central. Burkina Faso y Malí son países piloto para comprobar la eficacia del Barómetro. Los talleres, dirigidos por los Foros Nacionales de ONG de ambos países, reunieron a ONG nacionales, ONG internacionales, donantes, agencias de la ONU y representantes estatales para debatir las cuestiones clave relacionadas con la localización que deben recogerse en cada país a través de la herramienta del Barómetro. Los resultados de estos talleres servirán de base para la fase de investigación del proyecto.

Taller sobre coordinación humanitaria para Chad y Burkina Faso

Los días 7 y 22 de mayo, ICVA organizó dos talleres en línea sobre Coordinación Humanitaria para el Foro Nacional de ONG de Chad y el Foro de ONGI de Burkina Faso, respectivamente. El objetivo era mejorar la comprensión de los participantes sobre las estructuras globales y nacionales de la coordinación humanitaria, las funciones de las ONG y las estrategias eficaces para ejercer más influencia en el sistema. Los talleres pretendían capacitar a los asistentes para que fueran más activos e influyentes en el panorama de la coordinación humanitaria.

Sesión informativa sobre la gobernanza de los foros

El 21 de mayo, el ICVA organizó un taller sobre gobernanza de foros para el comité directivo del Foro Internacional de ONG de Burkina Faso. El taller abarcó varias áreas clave, incluidos los componentes de un foro y las funciones y responsabilidades de los miembros de la junta directiva. También se abordaron cuestiones de gobernanza y rendición de cuentas, procesos de toma de decisiones y los principios de asociación que guían la colaboración entre el comité directivo, la secretaría, la Asamblea General y la organización anfitriona.

Reunión de altos funcionarios

El 28 de mayo, la Unión Europea acogió en Bruselas una reunión de altos funcionarios centrada en la ampliación de la respuesta humanitaria en las regiones del Sahel y la cuenca del lago Chad. Participaron más de 130 asistentes de 18 Estados miembros de la UE, representantes diplomáticos, instituciones financieras, donantes, socios de la ONU y ONG. El director del Foro Internacional de ONG de Malí representó la voz de las ONG en el primer panel, junto con el CICR y ACNUR, mientras que el PMA, UNICEF y el Banco Mundial participaron en el segundo panel. Tres voces del terreno (Malí, Camerún y Níger), incluido el representante del foro de ONG de Níger, compartieron sus puntos de vista. El CIOV participó en el acto como observador para informar a las ONG y apoyó la elaboración y difusión de los mensajes clave de las ONG.

Hoja de ruta para el acceso regional

El grupo de trabajo regional sobre acceso y principios humanitarios, codirigido por la OCHA y el NRC, elaboró una hoja de ruta sobre acceso tras un taller regional sobre acceso celebrado en marzo de 2024. La hoja de ruta se basó en las conclusiones, los debates y las prioridades planteadas durante el taller y se ultimó en las reuniones periódicas del grupo de trabajo. Se presentó al R-IASC en mayo e incluye cuatro ejes: defensa del acceso humanitario, desarrollo de capacidades analíticas, fortalecimiento del liderazgo humanitario y mejora de la comunicación con las autoridades y el público. Las acciones y recomendaciones propuestas se seguirán debatiendo para identificar oportunidades de implementación.

Para más información contacte a adeline.benita@icvanetwork.org o fatoumata.konate@icvanetwork.org.

21. Asia y la Cuenca del Pacífico

Semana Regional de la Asociación Humanitaria (RHPW) - Asia Pacífico 2024

La [RHPW - Asia Pacífico 2024](#) tendrá lugar del 10 al 12 de diciembre en Bangkok, Tailandia. El tema de este año es "Impulsar el cambio global a través de soluciones locales en la acción humanitaria". La nota conceptual está disponible en [línea](#). La RHPW es una iniciativa conjunta del Consejo Internacional de Organizaciones Voluntarias (ICVA), la Red Asiática para la Reducción del Riesgo de Desastres (ADRRN), el Servicio Mundial Comunitario de Asia (CWSA) y la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas (UNOCHA). Su objetivo es reunir a los actores humanitarios de toda la región

Asia-Pacífico para intercambiar buenas prácticas, fomentar la colaboración y reforzar las asociaciones para una prestación eficaz de los servicios humanitarios. Las organizaciones interesadas en organizar sesiones pueden presentar sus [manifestaciones de interés](#) antes del 20 de agosto.

El camino hacia un Pakistán resistente al cambio climático: Reducir la huella de carbono

El 30 de mayo, ICVA participó en el evento "Road to Climate Resilient Pakistan: Reducción de la huella de carbono", coorganizado por el Fondo Nacional de Gestión del Riesgo de Catástrofes de Islamic Relief Pakistan. El acto reunió a diversas partes interesadas para debatir y colaborar en la lucha contra el cambio climático. El ICVA subrayó la importancia de la Carta del Clima y de las conversaciones globales sobre pérdidas y daños, abordando específicamente sus implicaciones para Pakistán. Los debates pusieron de relieve la necesidad de contar con mecanismos sólidos y financiación climática urgente para apoyar la adaptación y la resiliencia de Pakistán.

Consulta sobre enfoques comunitarios de la reintegración local

ICVA, junto con ADSP y ACNUR, organizó el 30 de abril una Consulta a la Sociedad Civil sobre Enfoques Comunitarios para la Reintegración Local. El evento tenía como objetivo involucrar a los miembros de la plataforma de apoyo a la Estrategia de Soluciones para los Refugiados Afganos (SSAR) en la discusión de enfoques para apoyar la reintegración de los afganos que han regresado forzosamente o de otra manera de los países vecinos. Durante la consulta, representantes de Nai Qala, WWH y NRC compartieron sus experiencias y retos a la hora de promover la integración local y abordar los problemas de protección.

Miembros y partes interesadas

El representante regional de Asia y el Pacífico del ICVA visitó Afganistán entre el 5 y el 15 de mayo para reunirse con los miembros y las principales partes interesadas. A pesar de enfrentarse a múltiples peligros y a una financiación reducida, los miembros de la comunidad humanitaria en Afganistán siguen satisfaciendo las necesidades de la población. Sin embargo, existe una necesidad acuciante de mayor apoyo para ayudar a superar las barreras burocráticas y fomentar la participación de mujeres y niñas.

Para más información, contacte a keya.sahachaudhury@icvanetwork.org o asma.saleem@icvanetwork.org.

22. Latinoamérica

Cartagena D+40

ONG locales e internacionales, incluidos miembros de ICVA, participaron en la segunda reunión preparatoria de Cartagena D+40, celebrada en Brasilia (Brasil) los días 16 y 17 de mayo. El tema fue la integración. La próxima reunión preparatoria se celebrará en Bogotá, Colombia, los días 20 y 21 de junio y versará sobre el desplazamiento debido a los desastres naturales y el cambio climático. Para más información, visite el siguiente [enlace](#).

Para más información contacte a lina.gomez@icvanetwork.org.

23. MENA

Actualizaciones sobre la crisis de Gaza

ICVA sigue apoyando a las ONG de la región de Oriente Medio y Norte de África facilitando reuniones entre los miembros y socios clave como OCHA ROMENA, UNRWA y donantes. ICVA también mantiene una presencia activa en el grupo de trabajo regional de promoción e intercambia información periódicamente con el grupo de trabajo de promoción de la OCHA en Jerusalén. Representantes ICVA asistieron recientemente a reuniones interinstitucionales sobre la crisis humanitaria en los Territorios Palestinos Ocupados y a la Novena Conferencia sobre la Asociación Eficaz para una Mejor Ayuda Humanitaria, celebrada en Kuwait.

La [Actualización del Análisis de Protección de Gaza](#), publicada en mayo, ofrece una buena visión general de la grave situación. Varias ONG emitieron también una [declaración conjunta](#) centrada en la situación en Rafah.



Taller de formación profesional - Reforzar la promoción mediante la creación de redes y coaliciones eficaces

Los días 26 y 27 de mayo, el CIOV organizó un taller de capacitación de la Fase II para 15 organizaciones de la sociedad civil iraquí, titulado "Fortalecimiento de la defensa mediante la creación de redes y coaliciones eficaces". El objetivo era proporcionar apoyo a medida para mejorar sus capacidades de defensa y liderazgo y capacitarlas para desempeñar un papel más activo en los procesos de toma de decisiones. Durante el taller, de dos días de duración, los participantes intercambiaron estudios de casos y compartieron sus experiencias sobre los retos y las oportunidades de crear coaliciones eficaces para promover el papel de los agentes locales.

VI Reunión de Altos Funcionarios Humanitarios de Yemen

Líderes de organizaciones humanitarias y de desarrollo, donantes y ONG internacionales y yemeníes se reunieron en Bruselas el 7 de mayo en la sexta Reunión de Altos Funcionarios de Yemen. Coorganizada por la Unión Europea y el Reino de Suecia, la reunión tenía como objetivo abordar la actual crisis humanitaria en Yemen.

Los participantes debatieron los retos que plantea la prestación de asistencia para salvar vidas, compartieron las mejores prácticas y formularon recomendaciones para futuras actuaciones. Antes de la reunión se celebraron consultas exhaustivas en Adén, Ammán y Saná. El grupo se comprometió a trabajar conjuntamente para aliviar el sufrimiento de la población yemení. Consulte el resumen de los copresidentes en [inglés](#) y [árabe](#). Lea una [declaración conjunta](#) de 190 organizaciones humanitarias de Yemen en la que se insta a los donantes a mantener su compromiso con los millones de personas necesitadas en Yemen.

Conferencia Siria Bruselas - Grabaciones de la Jornada de Diálogo

La Unión Europea organizó y acogió en Bruselas la octava Conferencia de Bruselas sobre "Apoyo al futuro de Siria y de la región". La Conferencia incluyó un Día de Diálogo con la sociedad civil siria el 30 de abril y un Segmento Ministerial el 27 de mayo. Todas las sesiones del Día de Diálogo se grabaron y están disponibles en [línea](#), junto con los resúmenes de los ponentes. Acceda a un [comunicado de prensa](#) conjunto sobre los resultados del Segmento Ministerial.

Para mayor información, contacte a eman.ismail@icvanetwork.org o stephanie.yousef@icvanetwork.org.

Oportunidades de aprendizaj

24. Responsabilidad colectiva ante las personas afectadas: Este [curso gratuito](#) profundiza en el creciente énfasis en la rendición de cuentas a las personas afectadas (RAP) dentro del sector humanitario. Su objetivo es ofrecer ideas y orientaciones esenciales para las iniciativas y los marcos humanitarios a lo largo de todo el proceso de crisis. El curso ha sido desarrollado por un esfuerzo de colaboración interinstitucional dirigido por la Organización Internacional para las Migraciones.

Novedades

25. Cómo liderar con el temporal - Por qué y cómo los actores de la financiación del desarrollo deben seguir comprometidos durante las crisis políticas: El [informe](#) del NRC subraya el impacto de la interrupción de la ayuda al desarrollo tras un conflicto, incluida la presión añadida sobre los esfuerzos humanitarios, ya de por sí sobrecargados, y ofrece recomendaciones para que los donantes y las organizaciones sigan comprometidos.

26. Manual de Formación de las Asociaciones de Ahorro y Préstamo de las Aldeas: Guía paso a paso para formadores comunitarios: CARE ha elaborado un [manual](#) estándar para que los formadores comunitarios lo utilicen en la movilización de las comunidades, la formación de VSLA y el apoyo a los miembros para que alcancen sus objetivos.

27. Desvelando las sombras: Explotación sexual infantil en contextos humanitarios: ECPAT International y sus miembros llevaron a cabo una [investigación](#) para comprender la dinámica y las diversas manifestaciones de la explotación sexual de los niños en contextos humanitarios y descubrieron que las creencias, las percepciones y la falta de coordinación dentro de los sistemas humanitarios pueden aumentar los riesgos y obstaculizar las intervenciones eficaces de prevención y respuesta.

28. Reporte de Innovación 2024: El [informe](#) del Centro Internacional de la Sociedad Civil esboza nueve iniciativas destinadas a reequilibrar la dinámica de poder y promover la financiación participativa y la cooperación al desarrollo, al tiempo que ofrece recomendaciones basadas en factores de éxito y lecciones aprendidas.

29. Informe mundial sobre desplazamientos internos 2024: El informe del IDMC revela que 75,9 millones de personas viven en situación de desplazamiento interno debido a conflictos en todo el mundo, y que Sudán, la República Democrática del Congo y Palestina contribuirán significativamente a los nuevos desplazamientos en 2023. Vea el [acto de presentación](#).

Marque su agenda

11-13 junio: [Consultas globales para ONG de ACNUR, Ginebra](#)

11 de junio: [Introducción a LEGS- Ganadería, directrices y normas de emergencia](#)

19 de junio: El mar Mediterráneo: ¿una crisis humanitaria desatendida? [Inscripción](#)

20 de junio: [Día Mundial de las Personas refugiadas](#)

24 de junio: Segunda sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados

24 - 28 de junio: [2024 Segmento de Asuntos Humanitarios del ECOSOC y Reunión del ECOSOC sobre la Transición de la Ayuda al Desarrollo, Nueva York](#)

25 - 27 de junio: [Derechos, responsabilidades y catástrofes: Utilizar la ley para reducir el riesgo de catástrofes en Asia-Pacífico](#)

27 de junio: [Mesa redonda virtual: CAPSEAH - Enfoque común de la protección contra la explotación, el abuso y el acoso sexuales](#)

1 - 3 de julio: 90ª reunión del Comité Permanente del ACNUR, Ginebra

25 - 26 de julio: Evaluación de la acción humanitaria: pasos, retos y aprendizaje en tiempo real

30 de julio: [Día Mundial contra la Trata de Personas](#)

19 de agosto: Día Mundial de la Asistencia Humanitaria

4 de septiembre: Tercera sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados

12 - 13 de septiembre: 91ª reunión del Comité Permanente de la CDHNU, Ginebra

14-18 de octubre: 75ª sesión plenaria del Comité Ejecutivo del ACNUR, Ginebra

20 de noviembre: Día Mundial de la Infancia

25 de noviembre: Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

2 de diciembre: Cuarta sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados

3 de diciembre: Día Internacional de las Personas con Discapacidad

10 de diciembre: Día de los Derechos Humanos

10 - 12 de diciembre: [Semana de la Asociación Humanitaria Regional \(RHPW\) - Asia Pacífico 2024](#)

18 de diciembre: Día Internacional del Migrante



A GLOBAL NGO NETWORK
FOR PRINCIPLED AND EFFECTIVE
HUMANITARIAN ACTION

Follow us on



Engage with us



International Council of Voluntary Agencies
NGO Humanitarian Hub, La Voie-Creuse 16, Geneva, Geneva, 1202, Switzerland